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一、簽署和平協議 台灣利益才更有保障

過去20多年來，兩岸交往一碰到政治問題，首先想到

的就是「擱置爭議」和「先易後難」。如今，要突破這

種局面的信號已經出現。日前，中共中央總書記習近平

在印尼會見台灣兩岸共同市場基金會榮譽董事長蕭萬長

時明確指出，兩岸長期存在的政治分歧問題終歸要逐步

解決，總不能將這些問題一代一代傳下去，明確釋放開

啟兩岸政治談判的信號。　

開啟兩岸政治談判，不僅關乎最終實現兩岸和平統一

的大業，更與台灣的切身利益息息相關。現在，兩岸已

簽署了18項協議，台灣參加世衛大會、國際民航組織大

會得以實現，大陸在改善兩岸關係上持續釋放最大的誠

意和善意。台灣方面應該認識到，兩岸關係發展取得的

豐碩成果，正是建基於「九二共識」、「反對台獨」作

為兩岸關係的政治基礎，是兩岸在「一中框架」下積極

作為的結晶。如果不是出於兩岸同屬一個中國、兩岸同

胞都是一家人的考慮，台灣根本不可能享受到巨大的兩

岸關係和平發展紅利。

事實上，「易」與「難」是相對的，「經」與「政」

也不能截然分割。兩岸一些議題的協商，如共同打擊犯

罪和司法互助事項，兩岸互設辦事機構的協商等，也涉

及到政治層面的問題。台灣方面參與涉外活動等問題的

處理，更是繞不開兩岸關係的政治因素。兩岸服務貿易

協議至今仍未獲得台灣「立法院」通過，正正說明兩岸

開啟政治談判、「以政促經」的必要性。兩岸政治互信

不足，必然會影響經濟交往的深化。只有兩岸政治互信

搞好了，兩岸經濟文化的全面交流合作才能掃除障礙，

台灣的利益才能獲得持續有力的保障。如果只要經濟利

益，迴避政治爭議，甚至把兩岸統一問題視為不可逾越

的禁區，對兩岸政治談判態度消極，肯定不利於消除兩

岸政治隔膜，推動兩岸關係向前發展。

二、拖延政治談判與兩岸發展潮流背道而馳

雖然說，冰凍三尺，非一日之寒，兩岸政治對話協商

不可能一談即成，但重要的是雙方要邁出政治對話的第

一步，以相互尊重、理解與包容的態度接觸交流，為

「破冰」積極創造條件。　

目前，兩岸學界、民間的政治對話廣泛開展，已形成

常態，兩岸學者針對政治定位、軍事互信、和平協議等

政治性議題的探討越來越廣泛而深入，互信逐步累積，

共識漸次增加，和平協議已經成為各種兩岸論壇熱議的

話題。兩岸兩會協商行之經年，積累了豐富的談判經

驗，創建了一系列商簽協議的成功模式，為未來兩岸政

治談判、達成和平協議打下良好的基礎。

兩岸開展政治談判，增進政治互信，必將進一步給兩

岸帶來長久持續的穩定環境。多年來，台灣的民調均顯

示，島內多數民眾支持兩岸開展政治談判、商簽和平協

議。兩岸民間交流、政治對話已積累厚實基礎、豐富經

驗，在兩岸民間大交流的時代，繼續凍結、拖延兩岸官

方的政治對話，不僅是落後的政策，更是對包括台灣同

胞在內兩岸人民的不負責。開啟政治談判是時候提到兩

岸交流的日程上。

在APEC會議中，大

陸國台辦主任張志軍

和台灣「陸委會」主

委王郁琦首次在國際

場合互動，並以官銜

互稱，被認為是兩岸

關係將要取得新進展的一種先兆。張王互稱官職，已化

解雙方政府部門直接接觸的最大障礙。張志軍還透

露，雙方就開展互訪、建立兩個部門溝通交流機制達

成共識，相信將有助於及時有效處理兩岸關係事務、

增進相互了解和互信、推動兩岸關係全面發展。兩岸輿

論預期，大陸國台辦主任和台灣「陸委會」主委互訪已

水到渠成，兩岸官方啟動常態性接觸指日可待。

三、漸進推動政治談判 實現和平發展願景

未來兩岸官方應在堅持「一個中國」框架不動搖的底

線下，立足於中華民族的整體和根本利益， 眼於促進

和確保兩岸關係持續和平發展，逐步漸進地推動政治談

判，從個別談、小範圍談，到集中談、大範圍談；從私

下談到公開談，促進透明化。讓政治議題從敏感到不敏

感，不再成為禁忌。兩岸只要坦誠相待，針對政治定

位、軍事互信、和平協議等政治性議題的探討越來越廣

泛而深入，政治互信就能逐步累積，共識漸次增加，對

兩岸政治關係作出合情合理安排，實現兩岸和平、共同

發展的共同願景。

日前，習近平總書記在印尼會見蕭萬長董事長時，明確釋放了大陸希望啟動兩岸政治談判的

信號。國台辦主任張志軍近日在上海出席首屆兩岸和平論壇時進一步提出，「『只經不政』的做

法無法持續」。這清楚顯示，現在的大陸領導人，不希望將兩岸政治談判的問題拖到下一代，而

是期待現在兩岸領導人共同承擔歷史責任，開啟兩岸政治談判。台灣當局必須清醒地認識到，

如果不是出於兩岸同屬一個中國、兩岸同胞都是一家人的考慮，大陸不可能像現在這樣，幾乎

不計成本給台灣提供大量的經濟利益和實惠。台灣方面不能只是享受經濟紅利，而逃避政治談

判。馬英九應該拿出膽識和魄力，在這一任期內不僅實現「習馬會」，啟動政治談判，而且努力

簽署和平協議，取得實質性成果，既造福台灣人民，又為中華民族復興作出自己應有貢獻！

「只經不政」難持續 兩岸政治談判不能拖
盧文端 全國政協外事委員會副主任 中國和平統一促進會香港總會執行會長

毛孟靜、范國威昨日出席港台節目，繼

續為堅持排斥和歧視新移民的廣告辯護，

繼續堅持指摘新移民「破壞香港文明和秩

序」及要求「源頭減人」的橫蠻無理的立

場，受到了關注中港家庭權利聯席發言人

孔令瑜的譴責，指出該廣告的含義令人感

覺是歧視新移民，她接觸過不少新來港人

士都覺得被中傷及冒犯。

這表面上是一起嚴重歧視新移民的事件，實

際上是毛孟靜、范國威迎合美國的分化香港、

分裂國家，鼓勵香港激進反對派搞「港獨」的

必然產物。毛范二人已經結成聯盟，成立了一

個「香港本土」的組織，從中汲取境外勢力的

金錢援助，將「港獨」和「台獨」勢力勾結，

互相呼應。因此，他們需要製造轟動的輿論效

果，以極右派的姿態排擠新移民，把自己的同

胞打成為異國人，宣稱他們為「強國人」。毛

孟靜在競選2012年立法會議員時，其選舉的

口號就是「去中國化」、「本土化」、「反赤

化」，就是要把香港從中國分離出來。

毛孟靜打出了「香港本土」的旗幟之後，立

即獲得「大水喉」的支持，可以大灑金錢，大

手筆地在台灣和本港報章刊登廣告，藉 「源

頭減人」論進行歧視新移民的活動，要求特區

政府拒絕新移民入境，並使用許多貶損新移民

的語言，指他們損害香港社會和港人的利益。

新移民其實是香港永久居民的親屬，骨肉相

連，他們通過申請單程證來香港與親人團聚。

不少人來到香港之後，成為家庭的主要經濟支

柱，為香港的繁榮穩定作出貢獻。目前香港人

口達到了七百萬，當中大部分都是內地新移

民。香港經濟在60年代後高速發展，新移民

來港參與建設功不可沒。任何人歧視新移民，

實行關門主義，不允許新移民來港團聚，都是

背叛香港的歷史，損害香港的長遠利益，更傷

害兩地同胞血濃於水的感情。香港永久居民和

新移民都是中國人，沒有理由把新移民視作異

類，說成是「強國人」，攻擊他們佔用房屋資

源，把剝奪他們來港的權利作為解決住屋問題

的唯一辦法。毛孟靜所屬的公民黨，曾經大力

為菲律賓女傭爭取居港權，浪費納稅人大量金

錢，為什麼厚菲律賓而要排擠香港永久居民在

內地的子女和配偶？其實質的原因，公民黨、

「香港本土」等激進組織一直認為，香港選舉

的參與者是公民，不是國民，不分國籍擁有選

舉權，外國人擁有選舉權越多越好，如果中國

公民人數增加，行使選舉權，對他們大大不

利。

眾所周知，毛孟靜是策動在台灣刊登廣告的

核心人物，她選擇了「台獨」報紙，醜化和聲

討內地同胞來港團聚，為取消入境配額而「戰

鬥」，實際上是企圖勾搭「台獨」勢力，共同

反對「一國兩制」。廣告除了反對新移民來港

團聚，背後還有一個意圖，就是否定「一國兩

制」，否定中央政府對內地公民來往香港的管

理權。廣告聲稱「反自由行、反中國化、反赤

化」，又指新移民「拖累香港」，要求政府取回

單程證審批權，「還香港人一個理想家園」云云。這種立

場，明顯是要把中國妖魔化，把內地同胞妖魔化，要切斷

香港和內地的往來和聯繫，充滿了歧視內地同胞的色彩。

平機會主席周一嶽譴責這個歧視新移民的廣告，重申任何

背景的新移民都不應受到歧視。作為立法會的議員，擔任

公職，如此濫用身份，不斷向「台獨」靠攏，聯合外部勢

力干預香港的事務，是不能容忍的。

公民黨的議員，言必稱人權、民主，動輒引用《人權

法》，原來他們有兩套標準，在妖魔化內地同胞的時候，

竟然可以肆無忌憚地侮辱和歧視，以滿足鼓吹「港獨」的

政治需要。毛孟靜非理性地去煽動港人仇恨祖國，挑撥離

間香港和內地的關係，製造所謂香港和內地的矛盾，這是

非常危險的。公民黨、毛孟靜口講爭取「民主公義」，實

際上卻製造社群仇恨，製造國家分裂，嚴重踐踏人權公

約，這樣反民主反社會反人權行為，必定會受到選民的懲

罰。
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鄧浩斌選京士柏
建制派議員力挺

李慧 蔣麗芸黃國健梁美芬撐場

距離京士柏區補選投票日尚有10餘天，鄧浩斌日
前舉行大型造勢晚會，包括民建聯立法會議員李慧
、蔣麗芸，工聯會議員黃國健、「西九新動力」

議員梁美芬等多名立法會議員到場，他們均呼籲選
民「全家總動員」、投票支持鄧浩斌這位扎根社

區、年輕有幹勁的候選人。
鄧浩斌感謝區內外各界對他的大力支持。他表

示，本港近期政治爭拗不斷，許多建設和民生改善
措施被拖慢，最終受害的只是市民。「我自己在本
區成長、本區創業、本區服務，深信需要更多有幹
勁、有熱誠的年輕人站出來，進入議會為街坊服
務。」

梁偉權讚有幹勁 支持「接棒」

京士柏區原區議員梁偉權亦表示，鄧浩斌作為年
輕新一代，他的幹勁相信可以更好服務市民，為建
設更美好京士柏區盡一分力，他全力支持鄧浩斌
「接棒」。

出席晚會的還包括區內多幢大廈的法團成員、居
民代表，另外油尖旺區議會10多名議員和「西九新
動力」多名議員亦有到場打氣。
京士柏區補選候選人還包括林健文、符傳富及陳

文。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）油尖旺區議會京士柏區補選將於10月27日舉行，2號候

選人鄧浩斌10日晚舉行大型誓師造勢晚會，多名建制派立法會議員到場支持，並呼籲選

民以選票「力撐」鄧浩斌進入議會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派立法會議員毛孟
靜、范國威等早前在報章刊登聯署廣告，將「個人遊」政
策以至新來港人士，與香港住屋、旅遊設施配套不足等問
題掛 ，更倡議所謂「源頭減人」。有關聯署刊登後遭各界
批評，反對派中人亦對此不滿，「民陣」召集人孔令瑜成
立的「關注中港家庭權利聯席」更舉行記者會，點名批評
毛孟靜、范國威兩人，雙方昨同場出席電台節目時，亦不
斷互相指罵，令節目主持幾乎無法控制「 聲」的情況。
節目上，「關注中港家庭權利聯席」發言人孔令瑜及曾

冠榮批評，聯署聲明中「源頭減人」的字眼令人感到不
安，當中「破壞了香港的文明和秩序」等的字句亦令人感
到冒犯，他們認為所謂收回單程證審批權亦意味單程證配
額減少，憂慮每日佔配額逾九成的夫妻、子女團聚等遭到
影響。對毛孟靜及范國威多番辯稱聲明內容只是針對政策
討論，曾冠榮批評，文中清楚將新來港人士視為包袱負
累，是有冒犯，他又指夫妻團聚現時已需等待4年，質疑
范國威要求「源頭減人」是否合常理，不希望因為政治廣
告而破壞兩地團聚的核心。而孔令瑜亦指，有不少新來港
人士都認為被有關聯署聲明中傷及冒犯。

電台與毛孟靜范國威互片
節目上4人就聲明字句有否涉及歧視引發一陣罵戰，范

國威稱，他們的「源頭減人」建議，是以不同方向討論人
口政策，認為不同意見不應遭打成歧視。范國威又辯稱，
聲明有提及不少導致房屋問題的因素，從來沒將所有（房
屋）問題怪罪新來港人士，孔令瑜則指責說：「你無咁
意思，但事實係咁講。」毛孟靜旋即為范國威「幫口」，
批評孔令瑜「以言入罪係文字獄」。
日前平機會主席周一嶽批評聯署聲明涉嫌歧視新來港人

士，必須受譴責，又強調公職人員和議員不應發表不負責任的言
論。毛孟靜在節目上則借機向對方「開火」，稱感到「遺憾」，又
說：「作為公職人員不能順口開河，你（周一嶽）有沒有真正看過
這份聲明，你講一些阿媽係女人（的道理）『無人應該歧視任何
人』，駛乜你講係人都知。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨
在本月初的19周年黨慶兼籌款拍賣會上，
拍賣偽冒國畫大師黃永玉畫作的拍賣品。
民主黨昨發表聲明稱，與黃永玉家人聯絡
後，才獲告知畫作屬偽冒，並已向黃永玉
及投得畫作的前商務及經濟發展局局長馬
時亨道歉，並會退回捐款。而馬時亨昨出
席女兒婚宴時回應事件，相信民主黨是無
心之失，該黨主席劉慧卿亦已致電向他致
歉。

何俊仁捐黃永玉《花鳥》贗品

《大公報》揭發民主黨拍賣假畫的報道
指，本月初，民主黨舉行19周年黨慶暨籌
款拍賣會，該黨立法會議員何俊仁聲稱捐
出的拍賣品，屬國畫大師黃永玉畫作《花
鳥》，以籌募黨務經費，而作品當晚由馬
時亨以30萬元投得。報道提到，黃永玉兒
子黃黑蠻早前已指出涉及事件的畫屬拙劣
偽作，又對贗品再次浮出來並在籌款會上
賣出深感遺憾。而何俊仁早前回應時就
稱，有關畫作是由一位收藏家朋友送贈，
承認無鑑定畫作真偽，但他堅信是真品。
民主黨昨日發聲明回應，聲稱民主黨與

黃永玉家人聯絡後，獲告知畫作屬偽冒。
該黨表示，已向黃永玉及投得畫作的馬時
亨致歉，又稱事前對畫作屬偽冒絕不知
情，已決定取消該拍賣，並向馬時亨全數
退回捐款。何俊仁昨日的回應就稱，畫作
是一位收藏家贈送，因沒有拍賣行願意為
畫作鑑定，故在拍賣前已強調畫作沒有經

過鑑定。

肥馬中招 稱「有少少失望」

馬時亨昨日出席女兒婚宴時回應事件
說：「肯定（民主黨）係無心之失，佢
點會明知幅畫係假，都去拍賣呢？相信係
無心之失。」他又指，自己不太懂畫，尤
其是中國畫，但知道黃永玉是著名畫家，
故在當時的場合得悉有畫作可競投，就甚
為興奮並參與了競投。馬時亨續說，「知
道幅畫唔係真的當然有少少失望，但係卿
姐（劉慧卿）都好好，打電話給我道歉。」
他並表示已得悉民主黨通知會退回支票給
他，但就未決定會否將款項捐予民主黨。
黃永玉兒子黃黑蠻昨日在微博上回應民

主黨聲明，他說：「已看到民主黨的聲
明，並告知父親黃永玉。我們對民主黨的
這種處理方式認為是恰當、合理的。」

賣假畫籌款 民主黨認衰

■梁偉權、梁美芬、黃國健等為鄧浩斌站台。 ■李慧 讚鄧浩斌年輕有為。 ■蔣麗芸呼籲區內居民總動員支持鄧浩斌。

■民主黨為拍賣假畫向買家馬時亨道歉。


